

【校訓】よく考え、明るくすなおで がんばる子

きらめき 串木野っ子



令和5年度 12月号

串木野小学校学校便り

令和5年12月22日発行



9時OFFいっちょくん

～学習内容をアウトプットできる子どもに～

校長 常山 隆治

子ども達は、授業中あるいは家庭学習において、どのようなことを意識し、工夫しながら学習に取り組んでいるのでしょうか。中には、「頑張っているのに、結果につながらない。」と感じている子どももいるのではないのでしょうか。それは、勉強の仕方（環境や集中力等）に課題があるのかもしれません。また、結果につなげるためには、「授業への集中力」と「計画的な勉強」も大切です。そこで、一つ「メタ認知」の大切さについて述べます。

「メタ認知」の「メタ」とは、より高い次元という意味であり、「認知」とは、これはこれだと理解するということです。つまり、自分を客観視して、自分が何を知っていて、どれだけ理解しているかなどについて認識することです。

たとえば、先生が「何か分からないことはありませんか。」または、「〇〇さん、どこが分からない。」と尋ねても反応がない場合があります。きっと「分からないところが分からない」のです。だから、質問もできないのではないかと推測されます。勉強って何だろうと考えると、それは、分からないところを分かるように学ぶことです。分からないところを克服してできるようにならないと、結果にはつながりません。

そこで、結果につなげる方法の一つとしては、「今学んだことを、自分の言葉でうまく説明できる」ようにすることです。授業の後半は「分かったつもり」の段階です。説明できて、つまり、アウトプットできて初めて「認知」となります。だから、「授業の振り返りの時間に、今日の実を友だちに分かるように説明できるくらいしっかり理解するぞ。」という気持ちで授業に臨むことが大切です。そうすることで、授業への姿勢も変わります。また、家庭学習においても、今日学習したことを想起しながら自学ノートにまとめたり、保護者の皆様に学習内容を説明したりできる場面を確保することも大切です。このようなことを意識しながら子どもと向き合ってくださいと幸いです。

～今年も残り数日 感謝～

あと、数日で二学期も終了です。冬休みは大晩日やお正月があり、一年でも日本らしい行事がいろいろある時です。日本の行事を進んで体験する勉強をしてほしいと思います。また、新年を迎えるに当たり、子どもの話を聞いてあげる時間を少しでもつくり、夢・希望を持たせてほしいと思います。

学校運営にご協力いただきました保護者や地域の皆様に、感謝の気持ちでこの年をしめくりたいと思います。今年も、有り難うございました。

ア・ク・ア交流

11月24日に旭小・荒川小の5・6年生児童を招いて交流会を開催しました。

普段は少人数で学習している両校の児童が数名ずつ各教室に入り、合同学習を行うことができました。また、串木野中学校・串木野西中学校の教諭による乗り入れ授業もあり、中学進学後は、同じ教室で学ぶ友達との友情を育むとともに、中学校生活を知る貴重な機会になりました。



持久走大会

校内持久走大会が11月30日に開催されました。

校内を周回するコースで大勢の保護者や地域の方が見守る中、応援の声や見守る視線を感じながら力走した子どもたちでした。

長い距離を走るため、タイムだけでなく、個別に目標を設定して大会に臨み、朝の体力づくりに熱心に励んでいました。

ご声援、ありがとうございました。



学校応援団の皆様、ありがとうございました

5年生のエプロン制作では、ミシンの扱いに慣れた地域の方にお手伝いいただきました。



4年生の焼き芋大会では、日出町クラブの方々にお手伝いいただきました。



1月の行事予定

- | | | | |
|--------|-------------------------|--------|--------------------|
| 9日(火) | 3学期始業式 花さき山 | 22日(月) | 学校給食週間～26日 |
| | いじめを考える週間～15日 | 23日(火) | クラブ活動 |
| 13日(土) | 土曜授業 | 24日(水) | 幼保小連絡会① 花さき山 |
| 16日(火) | 5年生 鹿児島学習定着度調査
(国・理) | | 串中・西中校区小中一貫教育運営委員会 |
| 17日(水) | 5年生 鹿児島学習定着度調査
(社・算) | 25日(木) | 縄跳び大会(2・4・6年) |
| | 花さき山 | 26日(金) | 幼保小連絡会② |
| | | 30日(火) | 縄跳び大会(1・3・5年) |

